

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 23 de Abril de 1885.

Año XIII. Núm. 3.672.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 20 abril 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Continúan activamente los trabajos de coalición electoral. La favorable impresión que produjo en los Sres. Torras y marqueses de Retortillo y del Rinal, presidentes respectivamente del Círculo de la Unión Mercantil, de la Asociación de propietarios y de la Liga de contribuyentes la conferencia que ayer tarde celebraron con la Comisión ejecutiva, parece que ha reflejado de igual modo en la mayoría de los individuos de dichas sociedades.

Al poco rato el Sr. Torras daba cuenta á la Junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil del resultado de la conferencia con los Sres. Sagasta y Martos. Más como el reglamento del Círculo no admite cuanto se relacione con la política, se acordó manifestarlo así á la Comisión ejecutiva, sin perjuicio de que el Sr. Torras pueda oficiosamente ofrecer el apoyo de los socios del Círculo á candidaturas en que figuren hombres de tan opuestas ideas como los Sres. Prast y Vazquez, ambos muy conocidos y respetados por sus cualidades personales y su posición en la industria y el comercio.

Acaso en esta misma carta pueda apuntar las contestaciones de la Asociación de contribuyentes y de la Liga de propietarios.

Algunos comités de distrito han comenzado á reunirse y proponer candidatos para concejales. Con seguridad que para veinticinco plazas van á resultar mas de cien candidatos, de los cuales se formarán las candidaturas de coalición; cuando se entra en el terreno de personalidades, mucho tacto se necesita para que no haya disgustos y mucha abnegación han de tener aquellos que aspirando á ocupar un sitio en el Municipio se vean sacrificados por las participaciones que han de darse á los que entran en la coalición. De todos modos y mirando los hechos con imparcialidad completa, hay que confesar que si el Sr. Romero Robledo quiere, tiene demostrado que puede conseguir una victoria completa. Como lo consigue, esto queda para el lector.

En la reunión celebrada anoche en el Círculo Demócrata-Monárquico, el Sr. Moret pronunció un elocuente discurso, del cual di á V. conocimiento por telégrafo. El salón de sesiones era estrecho para contener el gran número de afiliados al partido que asistió. La impresión general fué del todo favorable á la coalición liberal y á la inteligencia con los republicanos; pues que lo primero significa un triunfo de los amigos del Sr. Moret, que desde que se separaron de la Izquierda vienen trabajando por la unión de las fuerzas liberales de la monarquía; y lo segundo, aun cuando solo es para fines electorales, envuelve un acto de política de atracción llamando á la legalidad á todos los republicanos, á los cuales les une la aspiración común de la libertad y les separa tan solo

el ideal distinto de la forma de gobierno.

Los periódicos conservadores han comentado mucho estos días la frase del señor Sagasta calificando de *afines* á los republicanos, y como contestación á dichos comentarios publica hoy «El Progreso» un artículo explicando en que consiste la afinidad. Dice que lo es por el origen revolucionario; porque del movimiento de Setiembre surgieron los partidos sagastino, radical y democrático; que más que afines son idénticos en sus amarguras y en sus triunfos, porque alcanzaron victoria en 1868 y fueron derrotados en 1875; y padecieron juntos en la época de tristezas que dió vida á la gran transformación democrática. Añade que las «mismas instituciones que hoy rigen: la Universidad sin trabas religiosas; la prensa sin censura previa; el sectorio político formando tribunal; la investigación científica suficiente; los partidos políticos sin nota de ilegalidad, todo es obra común, la victoria conseguida á costa de sangre y de esfuerzos.»

Termina el artículo diciendo que en cualquier página de nuestra historia contemporánea se ven gobernando juntos Sagasta con Martos, con Zorrilla, con Echegaray, con Becerra y al mismo Martos con Salmeron y los jefes liberales, «al llamar afines á otros liberales, dice, se han limitado á reconocer lo que es, lo que ha sido, lo que no puede dejar de ser.»

La tarde de hoy ha sido de conferencias en el Congreso: á primeras horas Martos y Sagasta sostenían animado diálogo, á los cuales se unió el vicepresidente de la Unión Mercantil Sr. Torras y después el Sr. Lopez Dominguez. No muy lejos de donde ellos estaban veíanse á los Sres. Muro, Portuondo, Baselga y más allá Castelar, Moret y Montero Rios.

Todos hablaban de lo mismo y declaraban sin embajes que la unión electoral está hecha entre todos los elementos contrarios al actual gobierno.

En efecto: ya suenan candidaturas más ó menos probables, pero las que tienen todos los caracteres de seguridad, de los elementos republicanos, son Tutau, Anglada, Pi y Margall, Salmeron, Figueroa, Rispa y Perpiñá y Chao.

En la conferencia á que antes me refero, celebrada esta tarde, por los Sres. Sagasta y Martos, han tomado el siguiente acuerdo que luego facilitaban á los redactores de periódicos:

«Los presidentes de los comités monárquicos de los partidos liberal y democrático se reunirán con los Sres. Sagasta, Martos y Lopez Dominguez en el Círculo Liberal, calle del Príncipe, 7, el miércoles 22 á las tres de la tarde para tratar de la próxima elección municipal. No se pasarán invitaciones especiales.»

Por lo demás los Sres. Martos y Sagasta contestaban á cuantos se acercaban á interrogarles acerca del curso de la coalición electoral, que marchan perfectamente los trabajos.

Hoy han vuelto á circular rumores contrarios al orden público hasta tal punto que aseguraban algunos se habían hecho prisiones de militares de alta graduación. Acerqueme á algunos personajes políticos

de la situación que siempre están al tanto de lo que pasa y me negaron rotundamente los rumores: «El orden está asegurado y no hay para que hacer prisiones, me contestaron. Lo que hay es que existe gran empeño en hacer bajar la bolsa en París y aquí y por eso se propalan noticias alarmantes. Y puede que para dar carácter de veracidad á esas inexactitudes se apele al medio de interrumpir al telégrafo y evitar algunos partes como ha sucedido en la línea de Zaragoza en la madrugada de ayer.»

En efecto «El Diario de Avisos de Zaragoza» recibido hoy trae la noticia de haber sido echados á tierra algunos postes cerca de Calatayud; pero apesar de lo que he oído y transcrito casi testual yo estoy por lo que dicen otros personajes también de la situación y que tienen motivos para estar en los secretos del gobierno que este ha recibido telegramas y confidencias por las cuales se sabe que algo se trama para alterar el orden y que él está alerta por lo que pueda ocurrir. Acaso hoy fuera el día señalado para dar el golpe.

Apunto estas dos versiones para que el lector escoja la que quiera, si bien yo me inclino á la segunda, porque como ya tengo manifestado es indudable que algo se ha tramado en estos últimos días.

No puede ocultarse á los que persiguen de cerca los secretos de la política y los móviles á que obedecen actos públicos con ella relacionados que el Sr. Castelar es el *ánima vilis* de la coalición electoral.

El que no acostumbra generalmente acudir al Parlamento hasta las cuatro de la tarde se le ve ahora asistir de los primeros al salón de conferencias y dar animación á la política electoral.

No pierde ocasión propicia para alentar á los tibios contener á los impetuosos y presentar fórmulas de transacción cuando algun punto se presente dudoso.

Su situación va colocándole en una especie de arbitro para dirimir las contiendas que puedan originarse.

Por un lado gana creando antagonismos entre los conservadores y los liberales monárquicos, y por otro hace entrar en la legalidad á elementos que hasta hoy han estado alejados de las luchas de los partidos y como una constante amenaza á cuantas situaciones se creasen dentro de la monarquía. Es decir que la política de Castelar impera en esta coalición: luchar en la legalidad; triunfar por medio de procedimientos pacíficos.

La sesión de hoy en el Congreso ha conseguido fijar la atención, apesar de tratarse en ella del debatido asunto de la destitución del ayuntamiento de Madrid, porque casi toda se ha invertido en recriminaciones de esos que apasionan los ánimos por si los fusionistas fueron mas arbitrarios en el poder que los conservadores ó si estos lo son mas que aquellos en falta de respeto á la ley para remover municipios, poner en ellos á sus amigos y preparar el terreno para que al renovarse continúen estos en el ejercicio de los cargos concejiles.

Pero hoy mas que ayer y mas que ningún otro día, lo que ha preocupado á todo el mundo es la coalición. Ayer todavía se

dudaba de que esta fuera todo lo amplia que se desea: apesar de las manifestaciones de los salmeronianos, se temía que los adjuntos los zorrillistas no entraran en ella. Era para creerlo así la actitud de excesiva reserva que se notaba en la mayoría de ellos y el apego que algunos muestran á los procedimientos revolucionarios; y lo prueba bien á las claras, que reunidos anoche los electores de este partido, pertenecientes al distrito electoral de la Universidad, hubo de disolverse la reunión sin que los agentes del poder intervinieran, porque los zorrillistas mas caracterizados se opusieron á que se designaran candidatos ni se tomasen acuerdos hasta conocer las decisiones de la junta de su partido. Y la junta ni se reunió ni habia síntomas de que se reuniese.

Hoy ya parece que las cosas se han modificado mucho. Después de las conferencias de que mas arriba hablo, se ha dicho que el Sr. Figueroa convocará á la junta de su partido para consultarla y acaso amplíe la convocatoria en parecidos términos á la que el Sr. Castelar ha dirigido á sus correligionarios. Esta, como ya he dicho, se verificará mañana.

Hay además esta noche reuniones de la Asociación de propietarios, de la Liga de contribuyentes y del Círculo de la Unión mercantil, todas ellas para ocuparse estas corporaciones en el asunto de la coalición y en designar candidatos. Este último extremo vá á ofrecer muchas mas dificultades de lo que algunos se imaginan. Son muchos los que parecen bien dispuestos á sacrificarse por administrar los pobres intereses de este desdichado pueblo de Madrid. Prohombre monárquico hay que sin mas representación que su propia personalidad tiene compromiso formalísimo de hacer elegir tres ó cuatro concejales y el que menos aboga por el triunfo de dos de sus amigos; y como los prohombres que si no merecen tal título se dan aire de ello, son muchos y los cargos pocos, resulta bastante enredada la madeja en este punto. Sin contar que los Sres. del municipio suspeso creen de buena fe que deben ser todos ellos reelegidos como compensación á los disgustos que han pasado.

A decir verdad, los republicanos parecen más desinteresados aunque solo se proponen mover sus adormecidas huestes.

X.

París 19.

Puede decirse que es la paz lo que en todas partes brilla hoy en nuestro firmamento: paz con la China, respecto de la cual ya nadie duda, y paz en el Asia central entre Rusia é Inglaterra, lo que nos libra de las alarmantes preocupaciones motivadas por este conflicto amenazador.

Los chinos han empezado ya la retirada hácia la frontera Norte del Tonkin, y nuestros plenipotenciarios han recibido la orden de trasladarse á Tien-Tsin para arreglar allí las cláusulas definitivas del tratado.

Las nubes, pues, que se cernían sobre nosotros parecen disiparse, pero quedará siempre la obligación de satisfacer los

gastos ocasionados, cuya suma es tan enorme, que á ella se debe únicamente la modificación ministerial de anteayer. Hoy se tienen noticias exactas sobre este particular, las cuales son muy significativas.

El ministro de Hacienda, M. Clamageran, despues de enterarse de la situación, juzgó que era de todo punto indispensable contratar un empréstito. Segun unos, habló de mil millones de francos, al paso que, segun otros, no pidió más allá de 700 á 800 millones de francos. Sin embargo, sea cual fuere la cifra propuesta, es lo cierto que sus colegas quedaron asombrados de ella y le hicieron presente el desastroso efecto que semejante medida no podia dejar de producir en vísperas de las elecciones. M. Brisson, y especialmente M. de Freycinet, le observaron que esto equivaldría á reconocer oficialmente la ruina económica del país, lo cual sería dar una arma terrible á los enemigos de la república. A pesar de esto, M. Clamageran replicó que estaban agotados todos los recursos de Tesorería, y que en su concepto el mejor medio para concluir de una vez, era obrar con sinceridad pidiendo al país un último sacrificio.

Por último, al ver que la mayoría del gabinete se negaba á seguirle por este camino, presentó su dimisión. No obstante, apenas ha sido sustituido por M. Sadi-Carnot, cuando su sucesor ha reconocido á su vez la imposibilidad de ir adelante con los recursos actuales y ha manifestado también que era de todo punto necesario hacer un empréstito de 600 millones de francos.

Como no es posible variar de ministros cada mañana, y sobre todo como falta absolutamente el dinero, parece que el ministerio ha acordado resignarse á ajustar un empréstito reducido á la última suma y pedir para ello la correspondiente autorización tan luego como se reanuden las sesiones de las Cámaras.

Entretanto M. Julio Ferry no cesa en sus propósitos; pero las cosas distan mucho de ir por el camino que él esperaba, y hasta en su propio país, en Saint-Die, ha experimentado un disgusto que ha debido serle muy doloroso. Es el caso que sus amigos organizaron una serenata en honor suyo, y la orquesta acababa apenas de llegar enfrente de su quinta, cuando de repente apareció una numerosa y ardiente contra-manifestación que promovió debajo de sus ventanas el mas horroroso desorden. A los pocos instantes la multitud era inmensa y por todas partes se gritaba con ira: ¡Abajo Ferry! ¡Abajo el tonquinés!

¿Aprovechará esta lección al ex-ministro? Es muy dudoso, pues tiene el defecto de ser tan vano como testarudo.

Hoy se han desmentido los rumores que ayer circularon sobre el estado de la salud del príncipe Napoleon, y sus amigos mas allegados aseguran que jamás ha estado mejor, como lo demostrará por otra parte a todo el mundo asistiendo mañana á la apertura de una exposición artística muy notable, cual es la de los principales «Retratos del Siglo», organizada á favor de una institución de beneficencia.—O.

(«Diario de Barcelona»).

BARCELONA 19 DE ABRIL

Ayer se cometió en Barcelona uno de esos horribles crímenes que causan estupefacción general, tanto por la enormidad del hecho como por la estudiada manera de proyectarlo, y llevarlo á cabo, dando sus autores pruebas de perversidad sin lí-

mites y de especial ingenio á la vez, empleado desgraciadamente para el mal.

Vamos á relatar el suceso tal cual resulta de las diligencias que anoche practicamos para averiguarlo y de los informes que nos procuramos por distintos y en los centros que supusimos mejor enterados.

A las nueve de la mañana salieron los cobradores de la Sucursal del Banco de España en Barcelona para cobrar las letras que vencían ayer, que como sabado, eran en mayor número de lo que suelen serlo en los restantes días de la semana.

Uno de dichos cobradores que llevaba letras por valor de cuarenta mil y tantas pesetas no habia regresado á la Sucursal á las dos de la tarde; extrañóse su tardanza nada mas, por que podia habersele hecho aguardar en alguna casa ó entregádosele plata cuyo recuento consume mas tiempo que el del papel. Pasóse una hora mas y tampoco parecia el cobrador.

El director de la Sucursal señor Casi á quien se habia dado noticia de no haber regresado el cobrador, dispuso que salieran otros compañeros suyos á recorrer las casas á las cuales debia haber ido, no por que se sospechara de su honradez bastante probada, sino por temor de que le hubiese ocurrido algun percance.

Súpose por este medio, al poco rato, que habia estado en dos casas donde cobró unas 2000 pesetas y que en otra, la de los Sres. Sadó, Borrás, Nolla y compañía se le entregó en pago un talon de 17,240 pesetas contra la Caja Vilumara. En las demas que debia recorrer no se le habia visto, excepto una de la calle de Moncada, número 13, piso 1.º á cuya puerta se llamó sin que nadie contestara.

Lo que hasta aquí no pasara de sospechas respecto de algun accidente inexplicable, empezó á trocarse en temores de haber ocurrido un grave suceso; temores que aumentaron muy pronto, al saberse que un dependiente de la caja Vilumara habia estado dos veces (mañana y tarde) en la misma calle de Moncada, para cobrar otra letra, sin que nadie le contestara al llamar en la puerta del piso, habiendo observado en la última que estaba tapada con un trozo de trapo el ojo de la cerradura.

No se dudó ya de que al cobrador de la Sucursal habia sido victima de una infame celada.

El señor Casi, que habia reclamado ya el auxilio del gobernador, para que sus agentes le ayudasen en sus primeras investigaciones, conforme así lo hizo el jefe de orden público don Waldo Lopez, dió parte al Juzgado de guardia, presentándose este al poco rato en la repetida casa calle de Moncada. Llamóse, pero también inútilmente, á la puerta del primer piso, la que fué derribada luego de orden del juez.

La habitación estaba completamente desamueblada; no habia en ella mas que dos mapas colgados de la pared y dos perchas clavadas en la misma; esto en el recibidor; en los demas aposentos ni una simple silla. Por fin, al penetrar en la cocina se ofreció á la vista de la autoridad y demas personas que le acompañaban el mas desgarrador espectáculo, trocándose en espantosa realidad los temores concedidos. El infeliz cobrador yacía cadáver en un charco de sangre, horriblemente degollado, con la cabeza poco menos que separada del tronco, al cual se hallaba unida apenas por la parte posterior.

Veamos ahora los antecedentes que hubieron de proceder á tan sangriento desenlace.

Entre las letras que debió cobrar el infeliz dependiente de la Sucursal del Banco, habia una librada en Benicarló el 1.º del actual, valor 750 pesetas, por Nicolás Perez, á la orden de Luis Bordonave y cargo de Joaquín Roig, Barcelona, calle de Moncada, 13, principal.

Esta letra fué entregada en la Sucursal del Banco de Tarragona, para cobrarla el interesado cuando aquella le hubiese realizado. La Sucursal de Tarragona la endosó á la de Barcelona, y esta, conforme queda dicho, la entregó á su desgraciado cobrador.

La trama, como comprenderá el lector, no podia estar mejor urdida.

Debe suponerse que al presentarse el cobrador, hombre honradísimo, de sobre 50 años de edad, en la figurada casa de comercio de la calle de Moncada, que para mayor apariencia, y á manera de garantía ó patente, tenia adosada á la parte exterior de la puerta del piso su correspondiente placa de porcelana, con el nombre (por decontado supuesto también) de «Joaquín Roig;» se le echaron encima los foragidos, degollándole de la bárbara manera arriba dicha; teniendo luego la avilantez de registrarle la cartera y apoderarse, además de las susodichas dos mil y pico de pesetas, del referido talon de 17,240; talon que tuvieron luego la osadía, el inaudito descaro de hacer efectivo en la caja Vilumara.

Observóse mas tarde, cuando empezaron á circular los primeros rumores de tan trágico suceso, que el referido talon tenia algunas ligeras manchas de sangre.

La infame «razon social» á la que se debe el crimen de ayer, tenia por lo visto, tomadas sus medidas de manera que, de fracasar el negocio aquel, habia preparado algun otro por el mismo estilo; cuando menos el de otra letra librada también en Benicarló con los mismos nombres, y remitida, asimismo desde Tarragona, á la Caja Vilumara, cuyo cobrador, conforme al principio llevamos dicho, pasó dos veces ayer al supuesto despacho de la calle de Moncada, á la sazón, segun cálculos, en que era asesinado y robado su infeliz compañero de oficio.

Otro detalle. Una rara casualidad hizo que los autores del crimen no sacasen de su negocio tres ó cuatro mil pesetas mas, que el difunto cobrador, para no ir tan cargado puesto que se le entregaban en metálico, dejó en la casa del señor Cunill, diciendo que pasaria mas tarde, cuando regresaria al Banco, á recogerlas.

A los tristes comentarios á que se presta el hecho, aún cuando fueran propios de este lugar, no podríamos hoy descender por falta de espacio y de tiempo; hagálos entre tanto el lector; fijen la atención en ello las autoridades, y convengan en que la seguridad, como dice y repite todos los días la prensa, deja no poco que desear en Barcelona.

La verdad es, y verdad aterradora por cierto, que á tanto no se habia llegado aun en esta capital. (C. de Cataluña)

TELEGRAMAS

París 21.—Dublin.—Esta mañana el príncipe de Gales ha salido de Illarney con su esposa é hijo para regresar á Dublin. Durante su viaje, los nacionalistas han desplegado en Albey Feale una bandera negra y la música ha tocado el «God save Ireland;» en Newcastleverts una gran multitud ha prorumpido en silbidos y gritos, y en el acto de detenerse el tren, ha enarbolado una bandera con el retrato de M. Parnell.

En Limerick se ha recibido á los príncipes con mucho entusiasmo, y en Tralee han entregado á SS. AA. varias felicitaciones los habitantes leales, pero muchas

personas silbaban y gritaban.

Londres.—El «Daily News» cree inexacto que Rusia haya alegado nuevas pretensiones, pero añade que mantiene sus primitivas pretensiones en cuanto al fondo de la cuestión. Dice además que el gabinete está resuelto á llamar al cuerpo expedicionario del general Graham, cuyo cometido ha terminado ya y que no quiere dejar espuesta á un clima fatal la vida de los valientes soldados.

El «Standard» dice que Inglaterra ha pedido á Rusia que despues de señalada la frontera, prometa absolutamente no traspasarla, y que el baron de Giers quisiera hacer esta promesa, pero que se opone á ello el partido de la guerra. El mismo periódico añade que espera que se vencerá este obstáculo.

París 21.—Atenas.—A juzgar por los resultados obtenidos hasta ahora, las elecciones parecen ser favorables á las oposiciones.

Se ha recibido un telegrama de Londres, indicando que existe tirantez de relaciones entre Rusia é Inglaterra á consecuencia de las manifestaciones contradictorias de los generales Lumsden y Komaroff. No obstante, la «Pall-Mall-Gazette» dice que no ha perdido la esperanza de que subsista la paz, y añade que únicamente una cuestión de amor propio impide que se llegue ahora á una solución satisfactoria.

Londres.—El Consejo de ministros acordó ayer renunciar á la campaña del Sudan y limitarse á defender el Alto-Egipto.

Las negociaciones entabladas con Turquía han fracasado á consecuencia de la insistencia del Sultan en querer enviar una guarnición turca al Delta.

Roma.—Se ha mandado imponer tres días de observación á los buques procedentes del litoral mediterráneo de España y de sus islas y que no hayan tenido novedad durante el viaje.

Bruselas.—El gabinete ha propuesto á las Cámaras que se autorice al Rey de Bélgica para tomar el título de soberano del Congo, cuyo Estado será completamente independiente, no existiendo mas lazo de unión entre el Congo y Bélgica que la persona del monarca.

Ottava.—Se han recibido noticias de que los insurrectos se han apoderado del fuerte Pitt, situado en la parte Norte de Beresford.

Londres.—En la sesión que hoy se ha celebrado en la Cámara de los lores, lord Granville ha pedido que se le concediese un crédito de 11 millones de libras esterlinas, de ellos cuatro y medio para las necesidades del Sudan y seis y medio para atender á otros preparativos.

Londres.—Lord Granville, al pedir en la Cámara un crédito de once millones de libras esterlinas, ha manifestado que gran parte de esta cantidad concierne á los gastos ya hechos en Egipto, y ha dicho que se reserva su libertad de acción para lo porvenir, pero que esto no implica ningún cambio relativamente á la defensa de Egipto.

Ha hablado en seguida de los preparativos que se están haciendo, primeramente para atender los refuerzos pedidos por el gobierno de las Indias, despues para la movilización en Inglaterra de una fuerza adicional que con la estacionada actualmente en Egipto y en el Sudan formará un cuerpo de ejército completo, y últimamente ha hecho mención de los preparativos marítimos.

Lord Granville ha terminado diciendo que el mas vivo deseo del gobierno es permanecer en relaciones amistosas con todas las potencias europeas, y que el aumento de los medios militares y marítimos de Inglaterra no disminuirá el deseo del gabinete de arreglar pacíficamente toda desa-

venencia entre Inglaterra y los demás países. (Aplausos).

París 22.—Londres.—Los periódicos consideran que disminuyen las esperanzas de paz. El «Daily-News» duda que Rusia quiera realmente la paz y consigna que, según un parte del general Lumsden, los rusos fueron los agresores el 30 de marzo. Añade que ayer se envió un importante telegrama á San Petersburgo.

El «Standard» cree que en este despacho se pide que se desapruebe el proceder del general Komaroff.

Lord Wolseley ha sido llamado á Inglaterra, á fin de activar los preparativos militares. La mayor parte de las tropas estacionadas en el alto Egipto irán al bajo Egipto pero se dejarán fuerzas suficientes en Wadshalfa, á fin de rechazar los ataques del Mahdi.

Gacetilla

A las cinco de esta tarde han tenido lugar las regatas en que nos ocupamos ayer. Las embarcaciones competidoras lo han sido, como saben nuestros lectores, *El Águila*, propiedad del Sr. Comandante de Marina, que mide 8'150 m. de eslora y la falúa de la fragata de guerra *Vitoria* cuyas dimensiones son 12 m. de eslora. La primera iba tripulada por doce hombres, naturales de esta ciudad, y la segunda por diez y seis marineros del espresado buque de nuestra armada.

El espectáculo ha atraído una extraordinaria concurrencia que se situó en las cuestas, andenes y miradores de nuestro puerto, siendo también notable la que ha acudido á Calafiguera y Punta del mismo. Crecidas apuestas se habían cruzado en favor de una y otra embarcación, pronunciándose estos vecinos, en su generalidad, á favor de *El Águila*, no obstante de llevar á su bordo cuatro tripulantes menos que su competidora, y tener ésta más eslora que aquella.

El trecho recorrido ha sido el comprendido desde el punto conocido por *s' olla*, inmediato al Lazareto, hasta el en que se halla fondeada la fragata *Cármén*.

La vencedora en esa lucha lo ha sido la renombrada *Águila*, siendo notable la diferencia habida entre ambas embarcaciones al llegar al punto designado como término de la regata.

A fin de dar á nuestros lectores todo el alcance posible, dejamos de publicar hoy el artículo titulado «Verdades amargas» que inserta el periódico «La Zapatería Ilustrada» y á que hace referencia la carta de Ciudadela.

Mañana publicaremos el citado artículo.

Por la Dirección general del cuerpo de Administración militar, se ha declarado la situación en la escala y clasificación que corresponde al Comisario de Guerra procedente de Cuba, D. Rafael Ortiz de Zárate que durante mucho tiempo estuvo de oficial primero en esta ciudad.

Procedente de Niza en treinta horas de navegación ha fondeado en la mañana de hoy el yacht vapor de recreo aparejado de pailebot nombrado *Juno* de 122 toneladas 18 tripu-

lantes y 8 pasajeros mandado por Mr. W Ham.

En el puerto de Ciudadela han sido embarcadas en el pailebot *Roberto* y con destino á Marsella cincuenta mil naranjas procedentes del «Hort des Rafal» propiedad del señor Conde de Torre Saura.

Segun tenemos entendido el céebre prestidigitador copólogo señor B anch, trata de dar el próximo sábado en el casino «El Isleño», una gran velada fantástica la que terminará con un baile de sociedad. Deseamos se realice dicha velada para admirar de nuevo el talento de tan notable artista.

Mañana saldrán de este puerto para Alcudia, las fragatas de guerra *Cármén* y *Vitoria*.

En el vapor-correo «Puerto-Mahon» han llegado hoy á esta ciudad el Arquitecto de la Dirección General de Beneficencia y Sanidad, y el Sr. Villacampa, Delegado sanitario que fué en este Lazareto durante el último período cuarentenario.

También han llegado en el vapor *Puerto-Mahon*, el capellan del Hospital militar de esta plaza y el médico de un batallón del Regimiento de Mindanao.

Por no poder disponer el Director del Gimnasio establecido en esta ciudad del Teatro principal de la misma, á causa de tener que celebrarse ensayo general por la compañía de zarzuela, se ha suspendido la velada gimnástica que en dicho edificio había de celebrarse mañana. Probablemente tendrá lugar el lunes próximo, en cuyo caso publicaremos oportunamente el programa.

Entre los acuerdos adoptados por el Sr. Gobernador de la Provincia, de acuerdo con la Junta provincial de Sanidad, figura el de que todos los Ayuntamientos reúnan sus Juntas locales de Sanidad y adoptando todas las medidas que su celo les indique más convenientes cumplan con la mayor puntualidad las órdenes comunicadas en el «Boletín Oficial» número 2719-2720 Boletín extraordinario de 16 de Julio, referente á dar parte de las medidas tomadas por las Juntas de Sanidad, 2730 circular de 6 de Agosto. Boletín extraordinario de 5 Setiembre, 2756 del 7 Octubre y 2773 del 15 Noviembre en sus disposiciones 1.ª, 2.ª y 3.ª.

En los quince primeros días del próximo mayo tendrá lugar en la Audiencia de este territorio exámenes generales de aspirantes á las plazas de secretarios de Juzgados municipales.

Los que deseen sufrir el espresado examen podrán dirigir sus instancias al señor Presidente de la Audiencia desde esta fecha hasta los últimos días de este mes.

Correspondiendo en el presente año la renovación de los jueces municipales, con arreglo á lo dispues-

to en la ley orgánica del poder judicial y demás disposiciones vigentes, los jueces de primera instancia del territorio han de proceder con la mayor actividad á formular las propuestas de ternas correspondientes á sus respectivos distritos judiciales, debiendo elevarlas á la Audiencia territorial en el término que prescribe el art. 147 de la misma ley, adquiriendo para ello los datos y antecedentes convenientes, á fin de que las personas que se incluyan reúnan las condiciones de honradez, integridad y conocimientos necesarios para ejercer con inteligencia é imparcialidad tan importante cargo, así como la adhesión á la institución monárquica y demás fundamentales de la nación.

Segun leemos de la «Revista de Inca», se va generalizando por desgracia en todas las comarcas de esta Isla la enfermedad que tiempo hace anunciamos haberse presentado en algunos olivares de esta comarca, que deja á dichos árboles sin hojas.

De todas partes se reciben noticias de haberse propagado el mal, que va por momentos tomando mayor desarrollo, por cuyo motivo se augura será malísima la cosecha inmediata.

Los habares del término de Inca presentan un aspecto inmejorable; lo mismo sucede en cuasi todos los pueblos de este partido. En cambio los sembrados de trigo van de cada día poniéndose peor, atribuyéndose al exceso de aguas.

De real orden se ha declarado por el ministerio de Hacienda, como medida general, que la vecindad adquirida durante el desempeño de un cargo público no es causa de incompatibilidad en el sentido que la establece la ley.

La Dirección general del Tesorero, reproduciendo una circular anterior, ha publicado otra encaminada á prescribir la cantidad que debe admitirse en monedas de bronce uno ó dos céntimos de peseta al hacer entrega de débitos en las Tesorerías del Estado.

Con arreglo á lo dispuesto en la Real orden de 20 de mayo de 1881, han de ser provistas por oposición las escuelas de Felanitx, Artá, Bugar, San José (Ibiza), Sansellas, Santa Eugenia y Palma, correspondientes á esta provincia.

El Boletín Oficial Eclesiástico de la Diócesis de Mallorca en su número último publica una circular dirigida por el E. I. Sr. Obispo á los párrocos, transcribiéndola del ministerio de Gracia y Justicia, en la que se pide al clero que ceda el diez por ciento de sus haberes en beneficio del Estado, ó lo que es lo mismo, que no ponga obstáculos á que se le imponga en el presupuesto del próximo año económico el descuento que actualmente sufre.

Es remedio eficaz para la calentura que precede á las viruelas, tomar en un vaso de agua un dracma de polvos de excrementos de paloma. Es probado que, si se acude el

primer día, no salen viruelas, y si el segundo, solo muy pocas.

Los pasajeros llegados en el vapor correo *Puerto Mahon* son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Jose Vivó Esposa y dos hijos, Tomas Solá, Erancisco Vivó, Enrique Llansó, Manuel Arau é hijo, Miguel Tutzó, Juan Sintés, José Tomás Esposa y dos hijos, Antonio Paleros, Antonio Apdola, Claudio Gonzales, Venancio Diaz, Jose Grasses, Pedro Mias y Esposa, Dos Sres. Oficiales de Marina, Un Sr. médico, Un Sr. Capellan de ejército, Pedro J. Viarola, 4 soldados.—Total 31.

DE ALCUDIA

D. Teodoro Juan, Antonio Font, Miguel Salom, Antonio Salom, Maria Femenias, Francisco Bonnin, Paula Forteza, Antonio Cabanell, Margarita Segui, Juan Galdés, Enrique Pol, Eusebio Sirarol, Juan Genis, Ceferino Molinet, Pedro Juncá.—Total 18.

El tiempo y la higiene

Bajas temperaturas, escarchas, nieves, vientos huracanados y fríos y lluvias, tal es el resumen meteorológico en la quincena que acaba de transcurrir.

Al escribir este boletín, quedan en pie los mismos síntomas atmosféricos y amenazan al organismo idénticos peligros.

Conviene acogerse otra vez al abrigo exterior aun de por día y en las horas en que el sol brilla con mayor fuerza y observar un régimen muy prudente y metódico, evitando con cuidado todo linaje de excesos. No se olvide que el cuerpo humano conspira á evolucionar en este período de la primavera, y ese estado atmosférico, excepcional é impropio de todo punto, por lo mismo que opone un gran obstáculo á esa á modo de revolución orgánica que está ligada con determinadas épocas del año, expone á gran número de quiebras en el orden de la salud.

Las familias obrarán muy cuerdamente, privando á sus hijos que asistan á los colegios y escuelas de párvulos mientras se den casos de sarampion. Ya que no se mandan cerrar dichos centros de enseñanza, que es lo que procedería en buena higiene, en cuanto se anuncia una epidemia infantil, es justo que suplan los padres la inercia de la Administración, en punto que tan alto interés tiene para su prole.

Y lo que se dice del sarampion es aplicable á la difteria, crup, etc., etc.

Otra vez corren rumores alarmantes sobre la salud pública en la península. ¿Que será? ¿Que no será? ¿Nos quedamos, como el año pasado, con las sospechas, ó éstas se harán, por desgracia realidades?

Ello dirá.

De todas maneras, hasta la fecha lo de la provincia de Valencia puede resumirse en esto signo ortográfico: ?—Dr. Veritas.

(De *La Higiene para Todos*.)

ULTIMA HORA

Madrid 23 —12'45 t.

Los Ministros guardan gran reserva en determinados puntos tratados en el Consejo celebrado. Se ha hablado del aumento de sueldo a los oficiales del ejército aduciendo el Ministro de la Guerra gran copia de datos para demostrar que disfrutaban mejores sueldos los oficiales de otros países.

Remitido.

Sr. Director de *El Bien Público*.
Mahon.

Ciudadela 22 Abril de 1885.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: En nombre de la Comision de maestros zapateros de esta ciudad, á cuyo cargo se halla el verificar las gestiones posibles en pró de la industria del calzado, amenazada de inminente ruina por el tratado de comercio con los Estados-Unidos; tengo el gusto de dirigir á V. la presente, que con esta fecha he entregado al señor Director de «El Vigia Católico de Ciudadela» y remito igualmente á «El Liberal».

Y no dudando se dignará V. darle cabida en las columnas del apreciable periódico que tan acertadamente dirige, se ofrece de V. affmo. S. S.

Q. B. S. M.

El secretario de la Comision
Antonio Cursach.

Una vez constituida la Comision de maestros zapateros que se ha mencionado, se procedió con la mayor actividad á cumplimentar las disposiciones acordadas en la junta que, como saben los lectores de «El Bien Público», tuvo lugar en esta ciudad el domingo 29 de Marzo último, dirigiendo atentadas cartas al señor diputado á Cortes por esta isla, á los periódicos profesionales «El Eco de la Zapatería» y «La Zapatería Ilustrada» y á los fabricantes de calzado de Palma, Mahon y Alayor.

Con la mayor satisfaccion ha visto la Comision que el «Centro de Maestros Zapateros» de Palma y demás de la isla de Mallorca, como igualmente los industriales de Alayor se han adherido á sus propósitos; y, respecto á los de Mahon, no duda se servirán ponerse de acuerdo con la misma, toda vez que se nota bastante movimiento en esa ciudad para evitar la terrible crisis que atravesaría Menorca entera, si, como se deja presentir, se aprobara definitivamente el tratado á que nos referimos, sin ninguna ventaja para los zapateros españoles; con muchas ventajas para los zapateros norte-americanos.

Con no menor satisfaccion ha leído la espresada Comision el artículo que con el título de «Verdades amargas» acaba de publicar el apreciable periódico «La Zapatería Ilustrada» en su número 76 correspondiente al día 15 del actual, por lo cual con esta fecha se dirige atenta carta á su director D. Pedro Bosch, dándole las más espresivas gracias en nombre de todos los zapateros de este país por el interés que demuestra en pró de nuestra causa, que, al mismo citado periódico, ha inspirado al final de su bien coordinado artículo, las siguientes y entusiastas frases: «Sigan nuestros compañeros de Ciudadela la marcha que tienen emprendida, trabajen con la fé y entusiasmo que la verdad inspira, y siendo su causa justa, no han de faltarles corporaciones y particulares que se adhieran á su propósito, en bien y provecho de la zapatería española».

Respecto á «El Eco de la Zapatería» debo consignar que algunos de los párrafos del artículo que dedica á los señores de la Comision, no han sido del agrado de

ésta, si bien se supone que el autor no los publicó con ninguna intencion y si solo son debidos á la falta de datos que respecto á las zapaterías baleares posee.

Por último; no dudamos que el señor Marqués de Paredes, diputado á Cortes por esta isla, se hallará gestionando en pró de nuestra industria, y que, unidos en estrecho y fraternal lazo, los zapateros baleares veremos, quizá, coronados nuestros buenos propósitos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE **EL BIEN PUBLICO**

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 22.—4'30 t.

El señor Pavia está esplanando en el Senado una interpelacion sobre asuntos relacionados con el Ministerio de Marina, y dice que se cometen muchos abusos en este Departamento. En el Congreso, el Sr. Villanueva ha llegado á esplanar su interpelacion contra la política que sigue el Gobierno en Cuba; ataca duramente al Sr. Cánovas y recuerda la declaracion que hizo el Presidente del Consejo de Ministros, de que respetaria la autonomia si ésta no afectaba á la integridad de la Pátria, sacando de ahí motivo para dirigir otros cargos al Ministerio.

Madrid 22.—5 t.

El Sultan de Marruecos enviará un Embajador extraordinario á esta Corte con el exclusivo objeto de saludar á S. M. el Rey D. Alfonso, en señal de protesta por los sucesos de Alhucemas y de los deseos que le animan de reparar los agravios de que fueron objeto los españoles.

Italia y Egipto han impuesto cuarentena á las procedencias del Mediterráneo. 4 p. 59'20.

Madrid 22.—11 n.

En el Congreso se discute el proyecto de ley de consumos; lo impugna el Sr. Eguilar, defendiéndolo el Sr. Atard.

Ha sido preso el Sr. Solis, director del periódico «El Progreso».

Ha tenido lugar la reunion de los comités representantes de los partidos liberales, á la cual han asistido los Sres. Sagasta, Martos y Lopez Dominguez, habiéndose facultado á estos señores para que designen los candidatos.

Madrid 22.—10'55 n.

El periódico «El Resumen» ha oido decir que ha sido descubierto un depósito de armas en Madrid, añadiendo que corren rumores de que serán trasladados á otros puntos algunos jefes del Ejército de esta guarnicion.

Madrid 23.—9 m.

En la reunion celebrada anoche por los partidarios del Sr. Zorrilla, volvieron á aparecer acentuadas disidencias al tratarse del procedimiento que conviene seguir en la coalicion, y sobre el cual no están acordados los Sres. Zorrilla y Salmerón. Este encomió las ventajas de la representacion del partido, entendiéndose otros que el orador censuraba el retraimiento del Sr. Ruiz Zorrilla. Siete regimientos del disuelto ejército del Norte serán destinados á Aranjuez.

Madrid 23.—9'30 m.

Los Zorrillistas han acordado presentar candidatos al Ayuntamiento de esta Corte, á los Sres. Chao, Figuerola, Llano y Persi y Montemar.

El Gobierno ha declarado súcias las procedencias del mar Rojo.

Bajo la presidencia de S. M. el Rey se celebrará hoy Consejo de Ministros.

Madrid 23.—11'40 m.

En virtud de las declaraciones hechas por D. Nicolás Salmeron en la reunion celebrada por los progresistas-democráticos, favorables á la lucha pacífica en la renovacion de los Ayuntamientos presentóse y fué aprobado, en el Circulo, un voto de confianza á D. Manuel Ruiz Zorrilla, dejando a salvo la política de retraimiento que éste defiende.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 23

De Niza vapor Iacht Inglés «Juno» Capitan Mr. W. Ham con 18 trips, 8 pasajeros y sus equipos.

De Barcelona vapor correo «Puerto Mahon» Cap. D. José Pons con 22 trips., 49 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 23

Para Palma Polacra Goleta «Anita» patron Miguel Landino con 5 trips, y efectos.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 21 Abril 1885

T. perp. int.	59'17	F-c. Alicante	00'00
Id. id. exterior	58'05	OBLIGACIONES	
4 p 100 amort.	76'40	N. de España	70'25
Consolid. int.	00'00	F-c. T. Barce-	
B. T. Cuba	86'40	lona y Fran-	
		cia 6 p. 100	105'90
		Id. id. 3	60'50
B. Barcelona	82'50	Abadesas	84'00
B. H. Colonial	36'65	F-c. Alm á Val.	54'00
C. Mercantil	40'00	Orenses	46'50
P. Descuentos.	00'00	CAMBIOS	
B. Ibérico	11'85	Sobre Lond.	46'75
F-c. B. á Fran.	46'15	París	4'90
Id. Alm. á Tar.	000'00	Marsella	4,90
Orenses	20'50		
N. de España	110'25		

Bolsa de Barcelona 22—4'00 t.

4 p. 100	ciento int.	59'000
4 p. 100	Exterior.	58'550
4 p. 100	amortizable.	76'250
B. H. de Cuba.		86'250
B. Hispano Colonial.		35'000
Crédito Mercantil.		39'370
Banco de Cataluña.		19'750
F.C. de Barcelona á Fran-		
cia.		44'370
F.-C. del N. de España.		109'500
Orenses.		20'120
F.-C. Tarrag., Barna. y		
Francia 3 p. 100		60'120
F.-C. de Medina á Oren-		
se y Vigo.		46'000
Id. Almansa.		54,000
Id. Norte.		71'000
		Madrid 22
4 p. 100	perpétuo.	59'200
4 p. 100	amortizable.	86'450
B. Hipotecarios de Cuba.		86'000

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA DE 24 ABRIL DE 1885.

Gefe de dia el Sr. Comandante de Ejército Capitan de Artillería D. Alvaro Bauzá Parada, Mindanao visita de Hospital y reconocimiento de provisiones.—Artillería. El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sánchez.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Jorge mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Remedio en S. Francisco. En la iglesia del Hospital continua el devoto y solemne octavario consagrado á Jesucristo como Buen Pastor, titular del Hospital Civil, al anochecer y con sermon todos los dias y letillas cantadas por la escolania de la parroquia de Sta. Maria.

Santo de mañana.

S. Fidel capuchino y s. Gregorio obispo.

ANUNCIOS

Sociedad protectora del CASINO DE LA UNION

El domingo proximo, 26 del corriente, á las 11 de la mañana se procederá en casa de infrascrito Presidente, calle de Anuncivay, n.º 1, al sorteo para la amortizacion de siete acciones de esta Sociedad y á la eleccion de los señores que han de componer la Junta de Gobierno durante el bienio próximo.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas á quienes se suplica la asistencia.—Mahon 23 de Abril de 1885.—El Presidente, C. Sturla.

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1.ª Clase en Paris.

Estas capsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaliba, la Cabeza y las Inyecciones.

Depósito en las principales Farmacias

JARABE de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago, consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y Cia, desarrolla con rapidez á los niños débiles, y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinacion, unida á un vino rico y generoso constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y Cia además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.—DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

En venta

Lo está la casa calle Portal de Mar n.º 8 Informará el Notario D. Pedro Orfila (Arraval 10)

A los maestros zapateros

En la calle del Bastion n.º 3 casa de Martin Gornés se acaba de recibir un gran surtido de hormas de todas clases de la muy acreditada fábrica de José Gornés espendiéndose ellas á precios módico.

En venta

Lo están una casa sita en la calle de S. Gerónimo de esta Ciudad y otra en la calle del Sol de la misma. Informará el notario D. José Vinent.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 30.